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MOTTO 

      

“Sesungguhnya sesudah kesulitan itu ada kemudahan” 

Q.S Al-Insiyrah (94) : (6) 

 

Barang siapa menempuh jalan untuk mencari ilmu, maka Allah SWT 

akan mudahkan baginya jalan menuju surga. (H.R Muslim) 
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ABSTRAK 

STUDI KOMPARATIF TENTANG TALAK DI LUAR PENGADILAN 

ANTARA FATWA MAJELIS ULAMA INDONESIA DENGAN 

KOMPILASI HUKUM ISLAM 

 

Penulis: 

Yunita Damayanti 

NIM. 2111680011 

 

Pembimbing: 

1. Dr. Zurifah Nurdin, M.Ag. 2. Dr. Iwan Ramadhan Sitorus, M.HI. 

 

Penelitian ini membahas dua rumusan masalah yaitu: 1) Bagaimana analisis 

komparatif tentang talak di luar Pengadilan antara Fatwa Majelis Ulama Indonesia 

dengan Kompilasi Hukum Islam? 2) Bagaimana solusi terhadap perbedaan hukum 

talak di luar pengadilan antara fatwa Majelis Ulama Indonesia dan Kompilasi 

Hukum Islam? Adapun tujuan dari penelitian ini adalah untuk mengetahui analisis 

komparatif tentang talak di luar Pengadilan antara Fatwa Majelis Ulama Indonesia 

dengan Kompilasi Hukum Islam dan mengetahui solusi dari kedua perbedaan 

pendapat mengenai keabsahan talak di luar pengadilan. Dua permasalahan ini 

dibahas dengan menggunakan jenis penelitian hukum normatif dengan studi 

kepustakaan. Adapun pendekatan yang digunakan dalam penelitian ini adalah 

pendekatan komparatif, pendekatan kasus, pendekatan perundang-undangan, dan 

pendekatan analisis. Hasil dari penelitian ini adalah: 1) Menurut Fatwa Ijtima’ 

Ulama Majelis Ulama Indonesia IV Tahun 2012 dijelaskan bahwa talak yang 

dilakukan oleh suami di luar pengadilan adalah sah. Sedangkan menurut KHI dan 

undang-undang perkawinan di Indonesia bahwa talak harus dilakukan melalui 

sidang di pengadilan agama, artinya, talak yang dilakukan oleh suami di luar 

pengadilan tidak diakui secara hukum perkawinan di Indonesia. 2) Solusi dari 

kedua perbedaan pendapat yaitu agar masyarakat lebih memilih melakukan 

perceraian di pengadilan agama saja yang sudah diatur oleh KHI dan undang-

undang perkawinan di Indonesia. 

 

 

Kata Kunci: Cerai Talak, Fatwa MUI, KHI, dan Undang-Undang No.1 tahun 

1974 tentang perkawinan. 
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ABSTRACT 

COMPARATIVE STUDY ON TALAK OUTSIDE COURT BETWEEN 

THE FATWA ASSEMBLY OF INDONESIAN ULAMA AND 

ISLAMIC LAW COMPILATION 
 

Writer: 

Yunita Damayanti 

NIM. 2111680011 

 

Supervisor: 

1. Dr. Zurifah Nurdin, M.Ag. 2. Dr. Iwan Ramadhan Sitorus, M.HI. 

 

This study discusses two formulations of the problem, namely: 1) How is the 

comparative analysis of divorce outside the Court between the Fatwa of the 

Indonesian Ulema Council and the Compilation of Islamic Law? 2) What is the 

solution to differences in divorce law outside the court between the fatwas of the 

Indonesian Ulema Council and the Islamic Law Compilation? The purpose of this 

study is to find out a comparative analysis of divorce outside the court between 

the Fatwa of the Indonesian Ulema Council and the Compilation of Islamic Law 

and find out the solutions to the two differences of opinion regarding the validity 

of divorce outside the court. These two problems are discussed by using a type of 

normative legal research with literature studies. The approaches used in this study 

are a comparative approach, a case approach, a statutory approach, and an 

analytical approach. The results of this study are: 1) According to the Fatwa Ijtima 

'Ulama of the Indonesian Ulema Council IV of 2012 it is explained that divorces 

carried out by husbands outside the court are legal. Meanwhile, according to the 

KHI and the marriage law in Indonesia, divorce must be carried out through a trial 

in a religious court, meaning that divorces made by husbands outside the court are 

not legally recognized as marriage in Indonesia. 2) The solution to the two 

differences of opinion is that people prefer to carry out divorces in religious courts 

which have been regulated by the KHI and marriage law in Indonesia. 

 

 

Keywords: Divorce, MUI fatwas, KHI, and Law No. 1 of 1974 concerning 

marriage. 
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 تجريد

 الإندونيسي العلماء مجلس فتوى بين المحكمة خارج للطلاق مقارنة دراسة

الإسلامية الشريعة وتجميع  

 

 انًؤنف :  

 يونيتا دامايانتي

 َيى: 2111680011

 

 المشرف

دكخٕر ايٕاٌ ريضاٌ طيخٕرٔص ، و.ح أ  دكخٕر سريفت َٕر انذيٍ ، و. أ ؽ   2. .1 

 

 نهطلاق انًمارٌ انخذهيم يخى كيف( 1: ًْٔا نهًشكهت صيغخيٍ انذراطت ْذِ حُالش

 انشزيؼت ٔيجًٕػت الإَذَٔيظي انؼهًاء يجهض فخٕٖ بيٍ انًذكًت خارج

 بيٍ انًذكًت خارج انطلاق لإٌَ في نلاخخلافاث انذم ْٕ يا( 2 الإطلاييت؟

 ْذِ يٍ انغزض الإطلاييت؟ انشزيؼت ٔيجًٕػت الإَذَٔيظي انؼهًاء يجهض فخأٖ

 انؼهًاء يجهض فخٕٖ بيٍ انًذكًت خارج نهطلاق يمارٌ حذهيم إيجاد ْٕ انذراطت

 انزأي في نلاخخلافيٍ انذهٕل ٔيؼزفت الإطلاييت انشزيؼت ٔيجًٕػت الإَذَٔيظي

 باطخخذاو انًشكهخيٍ ْاحيٍ يُالشت حخى.  انًذكًت خارج انطلاق بصذت يخؼهك فيًا

 في انًظخخذيت الأطانيب. الأدبيت انذراطاث يغ انًؼياري انمإََي انبذث يٍ َٕع

 ْذِ َخائج. حذهيهي َٔٓج ، لإََي َٓج ، دانت َٓج ، يمارٌ َٓج ْي انذراطت ْذِ

 انؼهًاء يجهض ػٍ انصادرة انؼهًاء إجخيًت نفخٕٖ ٔفماً( 1: ْي انذراطت

 بٓا يمٕو انخي انطلاق دالاث أٌ حٕضيخ حى ، 2112 نؼاو انزابغ الإَذَٔيظي

 انشزيؼت نخجًيغ ٔفماً ، َفظّ انٕلج ٔفي. صذيذت انًذكًت خارج الأسٔاج

 يذاكًت خلال يٍ انطلاق يخى أٌ يجب ، إَذَٔيظيا في انشٔاج ٔلٕاَيٍ الإطلاييت

 خارج الأسٔاج بٓا يمٕو انخي انطلاق دالاث أٌ يؼُي يًا ، ديُيت يذكًت في

 انزأي في نهخلافيٍ انذم( 2. إَذَٔيظيا في كشٔاج لإََاً بٓا يؼُخزف لا انًذكًت

 يٍ حُظيًٓا حى انخي انذيُيت انًذاكى في انطلاق إجزاء يفضهٌٕ انُاص أٌ ْٕ

.                   إَذَٔيظيا في انشٔاج ٔلٕاَيٍ الإطلاييت انشزيؼت حجًيغ خلال  

 

 

 نظُت 1 رلى لإٌَ، الإَذَٔيظي انؼهًاء يجهض فخٕٖانطلاق،  الكلمات المفتاحية:

  انشٔاج بشأٌ 1791
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